



COMPTE RENDU DE LA 1^{ERE} RÉUNION DU 04.04.2017 DU GROUPE DE TRAVAIL SUR L'HARMONISATION DES CHIFFRES DES EVALUATIONS DES DEGATS

Date : mardi 04.04.2017 à 10h

Lieu : **Croix-Rouge Malagasy**

Participants : BNGRC : Mamy Andriamasinoro,

Care : Rindra Rakotoarisoa

CRM : Dr. Harizake Rabeson, Anjiantine

Cluster Abris : Cecilia Braedt

Ordre du jour approuvé par les participants

- Rappel de la dernière réunion, décisions prises et points à discuter
- Comparaison des chiffres et de l'historique des évaluations afin d'arriver à des chiffres actualisés comme convenu.

Résumé de la réunion

Résumé de la dernière réunion, décisions prises et points à discuter, pour les membres qui étaient absents

Le représentant du BNGRC, Mamy Andriamasinoro a résumé les objectifs de ce groupe de travail et les points discutés pendant la première réunion afin de mettre à jour le représentant de la CRM, Dr Harizaka Rabeson qui revenait du terrain.

Revue finale et acceptation des TdR par le groupe du travail.

→ Les TdR ont été confirmés par tous les membres du groupe du travail.

Comparaison des chiffres et de l'historique des évaluations afin d'arriver à des chiffres actualisés comme convenu

Les chiffres à « harmoniser » sont :

➤ 40.520 maisons détruites recensées par le BNGRC pendant les premières évaluations rapides,

publiées le 13.03.2017 (à confirmer svp) et utilisées dans tous les rapports de OCHA, BNGRC et l'Appel Eclair (flash appeal)

- 11.452 maisons détruites, 15.052 maisons inondées, 10.482 maisons décoiffées recensées par la CRM avec des évaluations détaillées, porte à porte et publiées le 24.03.2017 dans les rapports CRM/IFRC

Il était proposé d'additionner les trois chiffres de l'évaluation rapide afin d'arriver à un chiffre total de maison sinistrée. Cette proposition n'est pas jugée assez représentative de la situation. Les raisons citées expliquant la différence entre les chiffres de la première évaluation rapide et les évaluations détaillées sont les suivantes et pourquoi les chiffres évoluent :

- Evaluation rapide par les chefs du fokontany mais pas maison par maison
- Il y avait souvent des doublons dans le comptage des maisons détruites et décoiffées, ou, décoiffées et inondées (selon situation) à cause du manque de formation des évaluateurs.
- Un ménage a en général 2 ou 3 petits cases, ce qui fait que le chiffre des maisons détruites ou endommagées ne correspond pas aux nombres ménages.
- Les inondations se retirent assez vite. Par contre afin de juger la gravité des dommages des maisons inondées une évaluation plus technique sera nécessaire.
- Il y a pas mal de maisons dont la toiture est démontée préventivement avant le cyclone et posée au sol pour y trouver refuge. Après le passage du cyclone, la toiture est remise. Les évaluateurs ne peuvent pas juger si la toiture est décoiffée par le cyclone ou démontée par le propriétaire. Le comptage aérien par échantillonnage est lui aussi une source d'erreur potentielle.
- Finalement les évaluations de la CRM n'ont pas couvert toutes les zones affectées. Il y a des communes ou fokontany qui n'étaient pas encore accessibles ou qui étaient pas prioritaires car les dommages étaient très petits. Il est estimé que les évaluations de la CRM couvrent environ 801 des fokontany affectés.

Tous les membres du groupe sont du même avis sur le fait que les chiffres ne sont pas des chiffres fixes mais qu'ils indiquent plutôt un « point de situation » à un moment donné. Ils évolueront avec le temps et particulièrement avec les activités de relèvement rapides des ménages affectés.

Le groupe juge nécessaire de bien communiquer le fait que les chiffres évoluent en donnant les explications et en conséquence les argumenter pour une mise à jour régulière dans les différents documents, rapports, etc.

Il est constaté que les évaluations rapides futures devront être mieux coordonnées entre les différents acteurs et que le BNGRC devrait être accepté par tous intervenants comme coordinateur des évaluations. Il a aussi été souligné que le nombre des intervenants s'engageant dans les évaluations devraient être réduit afin de concentrer tous les efforts sous coordination du BNGRC. Finalement, il était bien entendu que les délais pour la consolidation des chiffres des différentes évaluations devraient être plus étalés.

- ➔ Tous ces points seront relevés par le représentant du BNGRC (Mamy) comme « recommandations » du groupe de travail pour les personnes responsables dans les différentes autorités concernées dans le but d'ajuster les approches des évaluations et la communication des chiffres.

Afin de donner amplement de temps pour entamer ces démarches il était convenu de fixer la prochaine réunion le Mardi 18 Avril vers 9.30 au bureau de la CRM.